

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
 AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER O30
 Frente a la Librería de la v. Lines
 Apartado de correos Número 516
 Teléfono Núm. 44
 La colaboración será solicitada
 EDITOR RESPONSABLE
 Ernesto Martín

Centro America
 Suscripción mensual..... C\$ 1.00
 " trimestral..... 2.75
 " anual..... 10.00
EXTRANJERO
 Suscripción anual, oro americano..... \$ 5.00
AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL
 No se devuelven originales
 ADMINISTRADOR,
 Rafael Alpízar A.

AÑO II | SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 22 DE MAYO DE 1907 | NUM. 261

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA
SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.
 El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM
 DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros
 De Limón a New York en 1a. clase:
 Por "Prinz August Wilhelm"..... \$ 75 00 dollars
 " "Prinz Joachim"..... " 75 00 "
 " "Sarnia" y "Sibiria"..... " 50 00 "
 Todostienen médico y camarera.

JHNO M. KEITH, Agente.

GOTAS CONCENTRADAS
 DEL
VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero.
 El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríñe jamás y el único que no ennegrece los dientes.
 Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido:
 Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.
 La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea, (pérdidas blancas neurosis, etc.)
 Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPUBLICA:
"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

blemente, al señor Agente Principal, comisionándolo á que proceda á las averiguaciones del caso, que si de las averiguaciones resulta, el hecho comprobado, entonces sí, á mi entender, el Agente devolverá éste al señor Gobernador, dando por cumplida la comisión; y éste á su vez lo pasará al Juez del Crimen ó Alcalde de la Comarca para el juzgamiento, si es el caso, porque como ya he repetido, es á esas autoridades á quienes corresponde averiguar estos delitos y no al Juzgado como erróneamente le ha manifestado el referido Agente.

—Buen Tono: como usted comprenderá, yo soy un hombre mayor, y estoy acostumbrado á ver en otros países de mayor población y progreso, que cuando una persona acude á la justicia en solicitud de algo, se le atiende como debe ser, y más aún, en casos como el que he relatado al señor gobernador y Agente de Policía, que si bien no es perjudicial materialmente á la nación, si lo es, moral y materialmente á la Municipalidad; porque supóngase U. que los matadores de ganados, vengan á esta ciudad, y saquen boleto para destazar una res en Zent ó Estrada; si, matan la res y allá venden la carne, por la cual sacaron el boleto, pero mientras tanto las reses que encuentran muertas ó que matan y destazan clandestinamente las venden por todas partes apareciendo desde luego como que fuera por lo que sacaron el boleto; esto es, sin pagar un céntimo de derechos á más de cometer un delito. Yo muy bien he comprendido que el señor gobernador es un gracioso, pero no quiero molestar más á las autoridades de esta ciudad, por cuyo motivo le ruego á U. *Buen Tono*, decirme franca y sinceramente, ¿a quien acudir señor?

—En el tren de la tarde del 18 de los corrientes llegó á esta ciudad, procedente de San José, el distinguido caballero don Aquileo J. Echeverría y don Rafael Villegas; no los conozco personalmente, pero si de nombre les conozco lo bastante según el decir de PATRIA vienen estos señores con el laudable propósito de establecer un periódico diario, que reemplace al que fué en un tiempo "Limón Weekly News."

Por el momento me apresuro á presentar á los señores empresarios, la expresión de mis simpatías y buen éxito en sus negocios.

EL BUEN TONO
 Limón, 19 de mayo de 1907.

IMPRENTA ALSINA
 LA MEJOR DEL PAIS
 Apartado numero 249 Telefono num. 36
 Precios baratos

Fabrica de mosaicos Hidráulicos
 DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMÉNEZ y de venta en la

FERRATERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica á precios bajísimos. ¡No dejarse engañar!

Exijase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: **Unicos importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co.**
 Pídanse cigarrillos legítimos á **La Alhambra** y ¡alerta! con las falsificaciones

LA AMERICA
 Panadería de Félix Pérez

El despacho de pan y la fábrica de moler café se han trasladado al local que ocupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.
 Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

MAURO FERNANDEZ
 MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. á 10½ a m.
 y de 12 á 2 p. m.

Del Ateneo

El jueves apareció en PATRIA un artículo suscrito por Mustapha, quien con gallarda pluma, refiere que en breve se fundará en esta población un centro literario formado por algunos jóvenes amantes de las letras; pero olvidó el anonimista al consignar el nombre de los favoritos de las musas, al primer campeón de nuestra literatura local, cuyo nombre dejó en el tintero: él es el joven estudiante de Derecho don Hernán Cortés, cuya formidable pluma es un verdadero prodigio de elegancia y corrección.—Juan Montalvo, el digno sucesor del inmortal Cervantes, á su lado, hoy sería una simple caricatura de almanaque. Don Antonio de Valbuena, el incansable fragelo de las musas castellanas, á la par de nuestro joven crítico, parecería ridículo. Don Francisco de Chateaubriand, el inspirado autor de Atala y del gremio del cristianismo: una mueca de saltimbanqui. Luis Taboada, el escritor guasón, abandonado del genio humorístico: un mope. Menéndez Pelayo, el fiel intérprete de las pavorosas leyendas del nervioso Shakespeare: un enfermo.

Además, el joven Cortés promete ser en breve un tribuno insigne: Cicerón, Demóstenes y Pericles despertaron de su letárgico sueño cuando oyeron por vez primera la atronadora verba de nuestro impúber orador que hizo estremecer las decrepitas paredes del Partenón. Como Mirabeau, aquella encantada sirena de la revolución francesa, nuestro moderno Alcibiades, conducirá á la Bastilla, hechizados por la magia de su palabra á tantos famélicos que demandan el pan intelectual!—Gambeta, desde el alto pedestal que le ha erigido la fama, se describe y lo saluda!..... Temístocles está humillado!... Castelar, confuso!..... Si su voz pudiera convertirse en fuerza física, Anthar y Rustén y Sansón y Teseo serían unos raquíticos!..... él es el Hércules de la expresión!

Como sabemos, nuestro simpático colega, es alumno del Colegio de Abogados y estoy seguro de que en breve surgirá como Venus de la espuma, como una chispa del caos para hermoearse y alumbrar al mismo tiempo el derrotero que marcan los anales del derecho patrio; si, pronto tendremos en nuestro Foro á un abogado de la talla de los ya extintos, venerables señores Salvador Jiménez, Julián Volio, Rafael Orozco, León Fernández y Eusebio Figueroa. Un futuro diplomático para nuestra Cancillería!

Aquí digo con Renán: "Si el hombre vale alguna cosa, es porque, elevándose por encima de la vulgaridad de la vida, alcanza por sus facultades morales ó intelectuales un mundo de intui-

ciones superiores y de goces desinteresados."
 Hernán Cortés ha sido nombrado Presidente del Concurso Literario, por ser el llamado á ocuparlo, desde luego que marcha á la vanguardia de nuestros intelectuales alajuelenses.
 MIGUEL GONZÁLEZ SOTO

De Limón
 NOTAS VARIAS

¿A QUIEN ACUDIR SEÑOR?

El día 17 de los corrientes en la mañana, si mal no recuerdo, se acercó á mí un señor ya mayor, de cabellos y barba canos, de aspecto simpático y de carácter serio, y como que por sus venas corría sangre española y me interrogó así:

—¿Es usted es el *Buen Tono*?

Al hacerme esta pregunta suelta, y hasta cierto punto de vista sospechosa, medité un poco mi respuesta y después que lo hube mirado lo bastante, contesté así: ¿para qué quiere saber usted, señor, si soy el *Buen Tono*?

—Señor: es que deseo manifestarle algo extraño que me pasa.

—Pues señor, yo soy el *Buen Tono*: diga usted todo lo que le pasa y le oiré.

—Mire usted *Buen Tono*: continuó el señor, soy encargado hace tiempo de los negocios de un señor X; cuyos negocios son los de ganadería y destace de carne en el mercado de esta ciudad. Hace días vengo notando el destace de ganado clandestino, y en tal virtud, como conozco esa clase de negocios he hecho las investigaciones que já mí correspondía.

—Señor, estos son asuntos meramente policivos, vaya usted donde el señor Gobernador, contesté.

—*Buen Tono*.—Ya fui donde el señor Gobernador, y él me mandó donde el Agente Principal de Policía, y al decirle á ese empleado lo que pasaba, me manifestó poco más ó menos lo siguiente: Vea señor, este asunto es muy grande... además yo soy nuevo aquí, y quién va á dar con los nombres de esas personas que usted me cita, aunque se sepa el lugar donde residen. Es mejor que vaya usted adonde el Juez del Crimen ó el Alcalde que ellos son los que se entienden con esos asuntos. Yo le dije nuevamente: estas averiguaciones corresponden al señor Agente; acaso no tiene el Código de Policía y el actual de Procedimientos Penales?... pero sin embargo, búsquese un abogado que le haga un escrito, denunciando el destace de ganado clandestino y lo presenta al señor Gobernador, que entonces él, en vista de su denuncia formal, la pasará, induda-

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA
 Maestra con certificado

Avisa que en su casa de habitación se hace cargo de clases para niñas de 1 á 5 grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta pensiones para niñas de otros lugares que necesitan asistir á las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales.
 Cartago, Abril 24 de 1907. III

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.
 ¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C\$ 4.00 el par. Órdenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.
 San José, de 8 enero de 1907.

Se desea comprar una casa que no pase de cuatro mil colones. Para informes en este diario. Mayo de 1907.

Recuerdos íntimos

Al señor Lic. don Bernardo Soto

Hallábase en Liberia, con nombramiento para Bagaces, y estaba buscando el medio de conducirme a mi provincia. A las 8 a. m. recibí un telegrama fulminante, que me ordenaba pasar a Bagaces inmediatamente.

¡Ah mis tiempos, (como dicen los viejos), yo que entonces podía moverme doblé una colcha mi único bagaje, y tomé el camino, que nunca había recorrido y solo, como el judío errante.

Diéronme por dirección la línea telegráfica y todo fué bien hasta La Caraña. En la vasta llanura que sigue al dicho riachuelo, había un rodío de ganado, que se dispersó a mi vista, menos un novillo sardo, cara de usnero, que se quedó plantado devorándose con los ojos.

A cien pasos del novillo y veinticinco de mi persona quedaba un nancite representante de la selva en tan amplia llanura. Me dirigí sin premura al único baturrío. El indio conoció mi juego, y partió como una flecha en mi persecución. Gracias a mis ágiles piernas de entonces pude llegar al arbolito, y alcanzaba las primeras ramas, cuando el bicho dió con el testuz en el tronco del nancite.

Dió unos cuantos cabezazos a lo negro, y luego empezó a rondar el árbol, echando de la boca blanca espuma, y la fiera esperando su víctima.

Negros nublaron empezaban a cubrir el Miravalles (era en el mes de julio de 88). Y pueden figurarse us ednas que la expectativa de un agacero guacasteco en mi posición no era muy agradable.

Yo creo que hice promesas. Pero el malvado animal en lo menos que pensaba era en levantar el sitio: algo tendría de japonés.

Al fin entre los expedientes que se me ocurrieron, quise probar uno, y fué soltar la colcha, iria bajando lentamente, y luego extenderla con violencia, casi en la cara del enemigo. Este, que talvez había visto al tigre vivo, no pudo sufrir la vista de uno pintado que tenía mi colcha, y alzó carrera sin volver la cara, hasta reunirse con los suyos.

Yo bajé del árbol y emprendí carrera parecida hasta la villa de Juan Acuña, donde llegué hecho una sopa, pues desde Las Piedras empecé a llevar agua.

Tal fué mi llegada al curato de Bagaces, y uno de los invidiables sustos de mi vida.

FRAY JUAN

OFICIAL

Gobernación.—Se aprueba el artículo 3º del acta de la sesión celebrada el 22 de abril último por la municipalidad del cantón de Santa Bárbara de la provincia de Heredia, por cual se concede licencia a la señora Hieda Zaldívar Aguiluz viuda de Matamoros para hacer uso como fuerza motriz de las aguas del río Porrosait, en el distrito de San Juan de ese cantón y en propiedad de la referida señora, en atención a que las instalaciones proyectadas no dañarán en nada el agua y la fuerza desarrollada se destinará a mejorar y aumentar el servicio de luz eléctrica de San José y Heredia. La concesión durará cincuenta años a partir del 22 del pasado mes, entrando en ella, también, el derecho de construcciones, desviaciones y presas en el río Porrosait y la instalación de postes para el tendido de alambres. La señora V. de Mendiola, tendrá que pagar por dicha concesión la suma de 75 colones por trimestres adelantados en favor del fondo común del distrito de San Juan.

Policía. Se nombra a don Oscar Cabezas para agente de policía de Zent, en lugar de don Agustín Castro quien pasó a ocupar otro puesto.

—Se autoriza al cura de Cartago para que, con intervalos de tres meses, celebre tres misas en aquella ciudad a beneficio de la iglesia parroquial y otros tantos en la misma forma en el barrio de San Nicolás, cuyos fondos se destinan a la iglesia de ese lugar.

Carticas de Poás

OJO AL CORREO

¿Te acuerdas, Lanuza, que ayer sábado 13 pusiste el paquete de "Patria" en el correo antes de las 7 a. m.? ¿si te acuerdas? ¿v te acuerdas que yo soy testigo de ello? Pues bien, ese paquete llegó hoy a las 3 p. m.

¿Tu sabes por qué no llegó ayer como debió ser? No pues yo tampoco.

¿Recuerdas también que antes de las 8 de la mañana de ayer nos vimos en la esquina del Imperial, tú yendo para el correo y yo viniendo de él? Pues bien, pocos minutos antes había depositado un rollo de impresos en el correo dirigido a esta, y aún no han llegado. ¿Podrás decirme qué camino tomaron esos impresos? Si los ves por esa, saludámelos a mi nombre.

¿Oh el correo...?

UN SUSCRITOR

Poás, domingo 19 de mayo de 1907

De enseñanza

A Paterfamilias

De lo dicho, con la mitad bastaba

SALOMÓN

Triste y cariñoso me ha dejado el folleto que por esos mundos pedagógicos anda de mano en mano poniendo, como no dijeran después, al ponderado Liceo, a los pres-

tigiados pedagogos que han de hacer fallar las piedras y los exámenes últimos tan juzgados por ignorantes anticuados poniendo, como digo, nuestra gloria nacional de enseñanza en paños tan menores, que encontrar es, taparse la cara para mostrar menos valor.

Paterfamilias no es un pedagogo, el mismo lo confiesa; pero es hombre de bien y con este título, rarísimo en estos tiempos, se cree con derecho a meterse por las milpas de enseñanza como mero sin señor, truchado aquí, arrastrando alá, pisoteando por todas partes el brillante estado de la moderna pedagogía, incomprensible a legos y reservada su clarividencia a los intelectuales que iniciados en la novísima liturgia del saber, ha roto los viejos moldes para formar una sociedad reflexiva y viril carácter que, por sí misma, vaya a la cumbre de la gloria en las conciencias, las artes y las virtudes cívicas.

Esto, que es grande y sublime como fin de la enseñanza liberal, no le cabe en la mollera al Paterfamilias, metido en sus trece de que las ciencias las han de enseñar los profesores y los alumnos aprenderlas porque sí, como lo hicieron en los siglos pasados aquellos profesores que se mataban a estudiar para poderse sentar en la silla de la Cátedra y ser respetados por sus lecciones y conducta intachable. Aquellos tiempos, Pater, ya pasaron; hoy hay que imprimir giro bien distinto al psíquico evolutivo empujado por la metódica inductiva que lleva al alumno a descubrir las más abstractas verdades, perdiendo mucho tiempo al profesor en su aula, que busca aunque sea el día antes de morir. ¿Qué es eso, señor Pater, de que el Profesor debe saber? ¿En qué siglo vivimos? Hoy como lo digo, el esfuerzo debe estar en el alumno, el maestro es simplemente un motorista que regula la marcha, pero sin arrimar el hombro; el discípulo es el todo, llegando su poder no sólo a la ciencia sino a formarse una disciplina acomodada a sus antojos.

¿Qué significan hoy esos profesores reboados de ciencia y de formalidad? Nada, absolutamente nada. Antes, gravemente entraba el profesor en su aula, se sentaba, pasaba lista, preguntaba la lección a unos cuantos, anotaba la aplicación de los preguntados, y en seguida, les explicaba cuanto sabía del punto de la lección y vuelta a las preguntas hasta que mazorreando, aquellos infelices salían con algo en la cabeza adquirido a medias con el maestro. ¡Oh esto es detestable! Meter y meter ideas en la tierna inteligencia del alumno y después sin piedad hacerle estudiar en el hogar. Más que maestros eran verdugos que por último formaban de muchos tontos hombres útiles.

P. CASTELLANO

Mañana continuará.

Dn. Pedro Nolasco y Mr. Fleming

El astrónomo don John A. Fleming, del Observatorio de Washington "Carnegie Institution", se encuentra en esta capital de paso para el resto de América, haciendo observaciones del magnetismo terrestre. Para dar principio a sus útiles estudios andaba en solicitud de nuestro colaborador don Pedro N. Gutiérrez. Al salir ayer Gutiérrez de la oficina de este diario, se encontraron los dos astrónomos: se entendieron y el primero suministró el segundo los datos que tenía a mano en su casa de habitación.

El señor Fleming piensa visitar nuestro Observatorio Nacional. Esto dice "El Independiente" en su edición de la tarde del lunes y nosotros nos complacemos también en saludar al distinguido astrónomo Mr. Fleming.

Yendo y viniendo

Siento mucho que este simpático diario se vea obligado muchas veces a posponer trabajos de sus asiduos colaboradores y hasta los míos para los cuales sé que mi apreciado amigo don Ernesto Martín ha dado orden de especial preferencia. Mi gracias amable Director pero confío en que usted pronto recibirá los pedidos de papel pendientes y que hará usted una PATRIA tan grande como lo requieren las exigencias del gran partido de la Unión Republicana para que nos deje satisfechos a todos, no sólo a los colaboradores de la capital sino a los numerosos de todos los pueblos de la República.

Toros pasados por agua.—Probablemente tuvo razón la Empresa al anunciar la corrida del domingo para la una de la tarde, y digo probablemente porque el tiempo demostró que don Pedro Nolasco tuvo acierto al presagiar lluvias para estos días y especialmente para las cuatro de la tarde.

Decía que los programas fijaban la una de la tarde para dar comienzo a la corrida, con permiso de la autoridad; pero no fué hasta las dos que la famosa banda tocó, bastante mal por cierto, el paso doble de salida y el clarín anunció el despejo, apareciendo Chaleco, Petrita y Montañeito.

Tercer novillo.—Amarillo, albahío, cornalón, regular romana y algo de vapor. Capeo por Chaleco bastante aplaudido. Petrita puso un par excelente, digno de aplauso en cualquier parte, y Montañeito otro, con mal éxito.

2º novillo.—Amarillo—alazán, bisco del derecho, cornicorto y con muchos pies. Primer tercio, brillante faena de capa por el valiente Chaleco quien oyó muchas palmas; el mismo puso dos

paes de banderillas uno a cada lado en buen sitio. Citó para quebrar y el toro no hizo nada y tuvo que entrar al sesgo las dos veces por lo que le salieron los dos pares desiguales. Faena de muleta muy buena y señalamiento de estocada mejor que el primero, es decir, en su sitio.

3º.—Novillo de luto, más negro que el betún, pero corrido desde el principio.

Chaleco le abrió los ojos más que de costumbre y con una sonrisa de ironía pidió que le mandaran a descansar, por lo que se abrió el toril y....

Entró un barzino—negro, cornicorto y mocho, pero malo. Petrita le calentó las agujas y la tabla del pescuezo con un par de fuego puestas en su sitio y que volvieron loco al bicho. El segundo par, por el mismo, regular; y faena de muleta, por Petrita, también aceptable para nuestro público.

4.—Un toro, negro, corniveleto y astifino de bastantes arrobos y con mucho vapor... Chaleco empieza su faena y al mismo tiempo empieza una lluvia fina y amenazante.

Montañeito puso un primer par bastante aceptable, pero el segundo le quedó casi del lado derecho.

Montañeito es bastante entrador con los toros y el público le ha tomado buena voluntad por su arrojo, sólo que le hace falta ser más decidido desde un principio.

Antes de empezar la faena de muleta se abrieron las cataratas del cielo y vino el diluvio, quedándose el toro negro solo en la arena aguantando agua. El pueblo se recogió dentro de los tendidos hasta que escampó un poco y el Clarín tocó fajina.

En general buena y animada estuvo la corrida.

Teatro espléndido lo que faltó encantamiento lo compensaba la calidad. Eso es, asistió todo lo intelectual y artístico del país y de las colonias extranjeras.

1 Parte.—Grand valse en la bemo ejecución segura y acertada.

Ante de v final del 7 concierto admiramos con fruición, la ejecución de este trozo de música que suponemos sea de Berolli. La señorita Batchelor da pruebas de ser dueña de la música y de los teclados del piano. El señor Cardona, lo decimos con toda sinceridad que nos viene, no de conocimientos sino de sentimientos artísticos, insuperable en el andante adagio y en el alegre final. A los dos artistas nuestro entusiasta Bravo! Vissi d'arte, etc, cantado con arte y sentimiento.

2 Parte cipi noy la ejecución de El Estudio en do mayor pieza en la que pudo lucir toda su virtuosidad la artista ejecutante.

Eri tu che macchavi quell angelo.... Eras tú Montañón que interpretaste con tanto acierto y buena voz ese trozo de Verdi? No te conocíamos tan artista. Lo celebramos.

Allegro agitato Uniseno armónico, perfecto. Que podríamos decir más en elogio de los ejecutantes?

Ojos negros.—No fué lo que más favoreció la señorita Mayoral educada, evidentemente a una arte más serio y más elevado.

3 parte.—X para no desmentir esta reseña cinematográfica. La señorita Mayoral hizo lucimiento de sus facultades artísticas con la romanza de Cavallería Rusticana.

Cavatina muy bien; pues insignificantes son los meos que notamos en el señor Montealegre poseído de algún temer panico al principio.

Rapsodia. Admirable! Qué podemos decir más?

Maestría, arte y sentimiento se juntaron, así como nosotros nos juntamos a todos los concurrentes en repetir nuestro sincero aplauso para todos los artistas.

DOMINGO DOMINGUEZ

Para los efectos de ley,

MIGUEL A. SALAZAR

Más cables

Londres, 20.—Los últimos despachos recibidos en esta, indican que la situación marroquí está tomando carácter gravísimo. La actitud hacia la Francia es francamente hostil. Se mofa de la amenaza del sultán, de visitar Marakesh. Los jefes de las varias grandes tribus están comprando caballos en todos los mercados.

"La Pall Mall Gazette" publica una carta escrita por un inglés residente de Mogador. Dice que aun las noticias más autorizadas telegrafiadas de Tanger, no dan ninguna idea de lo que está pasando en Marruecos, cuyos habitantes desconocen tanto el sultán, como el despacho de Relaciones Exteriores.

La prensa europea publica muchas noticias relativas a lo que dijo el representante de Francia en Fes y lo que contestó al sultán. Se cree que hablando el sultán, la dificultad se ha concluido. Abí está la gran equivocación, pues por el contrario, está empezando. Fuera de Fes y los puertos marítimos se desconocen absolutamente la autoridad del sultán. Su renta

está limitada prácticamente. Lo que queda de los derechos aduaneros después que Francia ha tomado el sesenta por ciento. El gran tributo provincial que su padre acostumbraba coleccionar a la cabeza de un verdadero ejército, ha disminuido de tal modo que ya no es sino una fracción de lo que era hace 15 años. Durante estos tres lustros el Maghsen se está poniendo más débil; las grandes tribus militantes se han vuelto más potentes y arrogantes, sus ahorros en vez de caer al tesoro de Fes se han invertido en caballos, rifles y parque.

Se burlan de la insinuación de que debieran ayudar a su soberano con fuerzas militares; así es que después de diez años de práctica independencia como con el constante aumento de armas y municiones, la verdadera potencia militar de Marruecos es más grande de lo que ha sido durante cincuenta años. Los caudillos del partido nacional miran a Francia con una hostilidad feroz. No se puede ignorar que cualquiera que sea la actitud del Sultán, Marruecos, es decir el verdadero Marruecos militante, no acepta ningún compromiso por el cual alguna potencia extranjera tenga el derecho de administrar los asuntos interiores de Yslam. Mientras solamente los puertos estén afectados, la resistencia quizá permanecerá pasiva, pero no faltan indicaciones de que el establecimiento de una institución tan inofensiva como el hospital francés en Marakesh precipitaría una tempestad. Francia tiene que retirarse ó meterse de lleno en los asuntos marroquíes, en cuyo último caso resultaría una guerra santa contra los enemigos de Yslam.

Berlín 20.—Anuncie el Roelnsche Zeitung que el mayor Berreke comité de Kedmán Kop telegrafió avisando que el tribunal de la colonia del cabo juzgó y ahorcó a Sturman el llamado pr feta. Desde hace tiempo se ha sospechado que este individuo fué el intriguero de levantamiento herrero. Hace poco fué arrestado en Kimberley, por haber organizado banda de negros que mató a varios grandes blancos.

Madrid, 20.—Debido a sus ineludibles ocupaciones la reina ha abandonado la idea de criar al bebé. Ha tomado noticia de la provincia de Santander.

Viena, 2.—El vienes Wiener Tageblatt, publica centenares de contestaciones de prominentes personajes de Inglaterra respecto a la limitación de armamentos. Entre ellos Balfour, Lansdowne, Rosberrv, Devonshere, Austin, Chamberlain, Marisel Wood, y Sir Conar, Doyle. Pocos son favorables al proyecto, algunos protestan enérgicamente contra la idea.

Londres, 20.—Efectuóse hoy la segunda demostración de los obreros del arsenal de Wolvich en el propósito de expresar su desaprobación de la política de Mr. Holdane en retirar un por ciento considerado de obreros de dicho arsenal. Los manifestantes marcharon en procesion desde el arsenal hasta Trafalgar Square. Solamente 2 mil descendieron marcha, pero durante la caminata de 8 millas se les juntaron otros manifestantes haciendo un total de 10000; varios diputados obreros pronunciaron discursos. Se leyó una carta de condolencia del Rey, la cual no causó ninguna satisfacción de parte de los manifestantes.

Londres, 20.—Anuncia el "Dancel" que desde el mes de octubre de 1896 hasta el mes de diciembre próximo pasado hubo en la India 4,411,242 defunciones a causa de la plaga bubónica. Durante el primer trimestre de este año hubo 459 mil defunciones de la misma plaga.

Congreso

(Sesión del día 21)

Los diputados reinciden en no reunirse sino hasta las tres de la tarde, hora en que se empieza a leer el acta, se aprueba y se firma.

—Se lee la forma del decreto número 7 relativo a la autorización que se da al Gobierno para que por su cuenta introduzca maíz y frijoles, y con este motivo se suscita una discusión entre los señores diputados conviniéndose al fin en que la mesa hará una alteración en la forma, todo por la palabra normal.

—Se lee la forma del decreto No. 8 relativa a una concesión otorgada a don Carlos Volio Tinoco y a la fijación del impuesto aduanero sobre el aceite crudo de semillas de algodón.

Sobre este asunto se suscita un ligero debate. promovido por el señor Pinto, quien pide que debe consignarse en el artículo segundo del expresado decreto que, el impuesto de dos céntimos fijado, es un privilegio exclusivo en favor del señor Volio Tinoco y que no debe darse la franquicia en general.

En las barras se comenta el caso desfavorablemente para el diputado Pinto y hay hasta quienes creen que el valiente republicano se vuelve abogado de una empresa particular.

Este cronista cree que el diputado se salió de su espíritu altruista, otras veces expuesto, puesto que en vez de dejar que pasara sin trabas una fran-

quicia que redunde en bien del pueblo, trató de establecer un privilegio, y ya se sabe que los privilegios siempre son odiosos.

Si el señor Pinto sabe que amparado a ese decreto el pueblo puede tener el aceite más barato, debió más bien pasarlo por alto pues hay mucha gente en Costa Rica que recurre al uso del aceite en su cocina debido al alto precio de la manteca. Y, ¡valga esta pequeña digresión!

Habia un miembro de la comisión dictaminadora y expresa que su intención fué que la franquicia se otorgara para el artículo del señor Volio y nada más.

El representante licenciado don Pedro Pérez Zeledón dice q' no es el caso de hacer modificaciones de tanto fondo a la forma del decreto que se discute. Que él no estaba de acuerdo en eso desde el día anterior y que al señor Volio, con esa modificación, se le da más de lo que que ha pedido y que no debe darse ese privilegio.

El diputado Pinto vuelve a tomar la palabra é insiste en denunciar que las farmacias introducen aceite crudo de algodón que clarifican y lo venden al público como aceite de comer. Que él es bastante conocedor en esos procedimientos.

El representante Pérez Zeledón da explicaciones al señor Pinto por sus frases "de que algunos diputados, él en cuenta, no tenían perfecto conocimiento de la materia que se estaba tratando; que el asunto es demasiado delicado y que es preferible tratarlo en la sesión de mañana para lo cual procede hacer revisión del acta. Por otra parte expresa que, un privilegio de esa naturaleza en favor del señor Volio puede ser y repite que él no lo ha pedido ser odioso y no debe otorgarse; que talvez hasta al mismo señor Volio puede hacerle daño.

El diputado Mata Valle dice que no es el caso de revisión y lee algunos artículos del reglamento del Congreso.

El señor presidente lee el texto original de la solicitud del señor Volio Tinoco en la cual consta, en efecto, que él no ha pedido tal privilegio, pero sí una rebaja arancelaria ya que no es posible una franquicia completa en favor del aceite crudo de semillas de algodón que como materia prima empleará en la fabricación de su nuevo producto "oleomargarina". Y el señor Volio en realidad pide franquicia que cobije a todos los industriales.

Este cronista vuelve a preguntar y de dónde sacó el señor Pinto esa idea de privilegio exclusivo para el señor Volio Tinoco? ¿Y dónde cogió esa brujía la comisión dictaminadora que con tanta suavidad se adhiera a la idea del señor Pinto.

El diputado Pérez Zeledón estuvo en su puesto como también el diputado Coto, quien pidió que se volviera a leer la forma del decreto. Así se hizo y tomada la votación resultó aprobada por 25 votos.

—El representante Zúñiga lee una larga y razonada exposición que termina presentando a la Cámara un proyecto de ley por el cual se declara carretera nacional el camino que partiendo de esta capital y pasando por Aserri, San Ignacio, San Luis, Cangrejal y Sabaniñas va a terminar en las playas de Parris, a fin de que el gobierno proceda por su cuenta a la conservación de dicho camino y propone que se decrete la cantidad de 15,000 colones del tesoro nacional, durante este año, para ese servicio. Puesto a votación fué admitido y pasó a la comisión de fomento.

—El diputado Martínez lee una exposición y proyecto de ley tendientes a que se destine la cantidad de tres mil colones para hacer la rectificación del camino entre la ciudad de Alajuela y el punto denominado Vara Blanca, (vía Sarapiquí). Admitido. Pasa a la comisión de fomento.

—Comunicación de la Secretaría de Hacienda acusando recibo del decreto que concede pensión a Brígida Valverde.

—Dictamen de la comisión de credenciales y proyecto de acuerdo para que se admita la renuncia de diputado a don Manuel Sandoval de Alajuela. Admitido, se da lectura a la forma y se aprueba el acuerdo. Publíquese.

—Segundo debate del proyecto de ley concediendo auxilio del tesoro nacional a Esparta para la reedificación de sus edificios públicos.

—Segundo debate del proyecto de ley aprobatorio del decreto de la comisión permanente que concedió vacaciones a los señores magistrados de la Corte de Justicia. Aprobado.

—Segundo debate del proyecto de ley autorizando la emisión de giros por telegrafo.

—Pensiones.

—Mientras el secretario Mayorga R. lee un largo expediente relativo a una señorita María Fonseca González, empiezan a desgranarse algunos de los señores diputados que tienen otras atenciones fuera de del recinto hasta que el secretario Casorla nota que no hay quórum y llama la atención del señor presidente, quien seguramente por lo bajo

Surtido completo de Paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, y toda clase de tejidos de seda. Joyería. Artículos propios para regalos. Perfumería. Artículos para viaje. Cestería. Armas de caza. Instrumentos de música. Casimires de todas clases y toda clase de artículos para señoras caballeros y niños. **PRECIOS REDUCIDOS.**

le dió instrucciones. El secretario Casorla salió y como quien ataja pollos trajo al recinto á unos pocos de ellos y continuó la sesión que por mi parte de-
jo terminada.

DOMINGO DOMINGUEZ
Para los efectos de ley.
MIGUEL A. SALAZAR

Almanaque
de mayo de 1907,
Por Pedro N. Gutiérrez

El 22 solen Géminis á 12 h. 27 m. a. m.
Orto ap. á 5 h. 38 m. Ocaso ap. á 6 h. 14 m.
Duración del día 12 h. 36 m. Duración
de la noche 11 h. 24 m.

DIA	PLEAMAR	h. m.
dente á 5 p. m. Júpiter en conjunción con Neptuno á 6 p. m. Júpiter 1 grado 0' N. 10 15		
22. <i>Téporas.</i> —Venus en gran latitud helioc. S. á 8 p. m. 11 31		
23. Equilunio, en Virgo 12 4		
24. <i>Téporas.</i> Mercurio en con- junción superior con el Sol. á 3 a. m. 12 36 a. m.		
25. <i>Téporas.</i> 1 28		
26. <i>Domingo.</i> La Santísima Trinidad. Mercurio en pe- rihelio á 7 a. m. 2 15		
27. Luna llena á 8h. 41m. a.m. 2 59		
28. Perigeo á 11 a.m. 3 43		
29. Nuestra señora de la Luz. Urano en conjunción con la Luna á 8 a. m., Urano 1 27' S. 4 27		
30. <i>Simo.</i> Corpus Christi. Marte en conjunción con la Lu- na á 7 a. m., Marte 3 grados 13' S. 5 13		
31. 6 1		

NOTA.—La hora de las mareas está cal-
culada para la playa de Puntare-
nas.

Merece especial estudio los fe-
nómenos meteorológicos que se
presentan en los días 2 y 16 y qui-
zá también el 7, 10 y 14.

Como la probabilidad del tiem-
po es de que en la mayor parte
del mes haga mucho calor, truenos
y lluvia, se advierte que los
días más bonancibles quizá sean
el 1, 3, 9, 12, 20, 23 y 25.

ANUNCIOS DEL DIA

“Al Siglo Nuevo”
Acaba de llegar
Una gran varie-
dad en paraguas
de todas clases,
Capas y zapatos de
hule á precios muy
baratos y gran

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre
y sirope de curazao. Para la elaboración de todos estos arti-
culos se usa la mejor materia prima; de ahí viene que esta fá-
brica es la más acreditada y la que más despacha por cuanto
garantiza todo lo que vende.

surtido de
casimires ingleses

A. Herrero & Co.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del
Comercio.
Horas de consulta: de 8 á 11 a. m., de
1 á 5 p. m.

¡Cuartos!

Amueblados, en condiciones higiénicas y
con servicio interior, se alquilan en la Casa
de Pensionistas que está á 50 varas al
Oeste de la Botica Francesa, frente al
Doctor Uribe.

América García v. de Ruissi

Obstétrica graduada y práctica
ofrece sus servicios en esta ciudad.

Gasa esquinera

Situada á 200 varas del Parque
Central Calle segunda Sur [Calle del
Pacífico] Se vende esta propiedad
Infoamará

GENARO PERALTA F.

Para un negocio que juzgamos bueno
y que se establecerá en esta capital
se necesita un socio con 3 ó 4000 colones.
Dirigirse al apartado de correos
número 315. San José mayo de 1907.

Se venden muebles y artículos de
luz eléctrica á precios sumamente
bajos. Para informes en la oficina de
este diario. San José, mayo de 1907.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpi-
zar tiene en comisión la compra de va-
rias casas en esta capital. Compra y
venta de propiedades mediante módica
comisión. La comisión se pagará he-
cho el negocio. Agencia de funerales.
Cobro de cuentas. Descuento de paga-
rés. Rotulación y circulación de tar-
jetas.

SE DESEA

comprar una casa en los alrededores
de San José, con servicio de cafetería y
que no suba de dos mil colones. En al
oficina de PATRIA informarán.—15 v.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado
y Notario

Despacha en la oficina que
ocupó el Licenciado don
Máximo Fernández
Calle 1a. Sur No. 70

CRONICA

Contrabandos En la madrugada de
ayer, el resguardado del centro cap-
turó en la villa de San Rafael de Here-
dia dos depósitos de aguardiente clan-
destino.

Uno de ellos le fué aprehendido
á Juan Hernández y el otro á Lanrea-
no Sánchez ambos de aquel vecindario.
Ignoramos á cuánto asciende la can-

tidad de líquido aprehendido y los
detalles de la captura. Daremos los
datos mañana.

Programa de la música que se tocará
en la retreta de esta noche, en el pa-
rque de Morazan.
1 Obertura "Iveline" E. Gillet.
2 Fantasía "El Fausto" Op. de Puccini
(arr.) R. Chaves T.
3 Selección "San Toy" Sidney Jones.
4 Vals "Tentacion" D. Bologni.

El Digestivo Rovin, cuya eficacia es
universalmente reconocida, puede con-
siderarse hoy, como el remedio soberano
por excelencia de las enfermedades
crónicas ó agudas del "estómago" y de
intestinos. Una cajita con 30 sellos que
llevan grabados el nombre Digestivo
Rovin representa un tratamiento com-
pleto siendo superior á cualquier otro,
dando mejores resultados que una
docena de botellas de agua mineral ad-
ecuada á la afección que se quiere com-
batir. De venta en las principales far-
macias.

La construcción del edificio escolar
del vecino barrio de San Pedro será en
breve puesta á pública licitación. Los
términos del contrato son tan favora-
bles para el que quiera encargarse de
ese trabajo que no dudamos illoverán
solicitudes á ese respecto.

Lo más positivo Ningún remedio
produce tan buenos resultados para
quitar la caspa y evitar la caída del
cabello, como el famoso Rhum Quina
del Dr. Germain que venden en la *Pe-
luquería Española*.

A un colón el frasco.

Manuel Hernández vendedor ambu-
lante expende por las calles unos hel-
ados que corresponden, y contrarrestan
los calores infernales que ahora pro-
duce el sol sobre las espaldas de los jo-
sifinos. Merece protección del público
ese fabricante de refrigerantes tan
oportuno.

Comerciales Don Rafael Quesada
vendió á don Manuel Quirós su estable-
cimiento de pulpería, situado en Mata
Redonda y conocido con el nombre de
"El Recreo".

"La Nacional", panadería y paste-
lería de propiedad de doña Elvira Clara
de Quirce, ha sido comprada por don
Victor Cruz.

Después de probar todos los engaño-
sos remedios que se anuncian es cuando
más se agradece la eficacia RADICAL
del *Digestivo Mojarrieta*, cuya superio-
ridad está universalmente confirmada
en las enfermedades del estómago y
gastro intestinales.

Curiosidad La ciudad de Bahía en
el Brasil, situado con 365 iglesias para
el culto de la religión católica, no ob-
stante que su población sólo asciende
á 50, 5000 habitantes.

Sport. En esta ciudad se ha instalado
un nuevo club de sport con el nombre
de "11 de abril." El domingo último
quedó organizada la Directiva de la
manera siguiente:

Presidente, Ismael J. Vasquez, Vice-
presidente Jesús García, secretario Pa-
blo F. Esquivel J., Prosecretario, Jesús
Rodríguez M., Tesorero Jesús Gómez
Ch., Vocales: Ernesto Calderón, Guil-
lermo Quesada, Jesús Beun, Roberto
Ramón h., Manuel Barquero.

Fausto. En la copia que tenemos fir-
mada por don Alfredo Morales, direc-
tor de la banda de esta capital dice, en
el segundo número "El Fausto" ópera
de Puccini etc.

Siempre creímos que "Fausto" era
producción del inmortal "Gounod" y
no de Puccini.

Podría aclararnos este enredo el
señor Morales?

Personales. Procedente de Santo Do-
mingo de San Mateo, se halla entre no-
stros el buen amigo don Ernesto Val-
verde Soto, á quien hemos tenido el
gusto de saludar.

—Con rumbo á los Estados Unidos
partió de Cartago el activo comercian-
te don Agustín Rivera.

Para los efectos legales.

MIGUEL A. SALAZAR

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS
Nº 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSÉ, C. R.
Centro-América.

Miguel Armijo & Ca.

La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende á
bajo precio,

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un
surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS.
Al Sur del Colegio de Señoritas.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260
San José

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrus-
tado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar,
planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mauso-
leos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO
CARDOS. Pulpería "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente es-
pañola, esto para evitar cualesquiera falsificación en los trabajos.
11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de marañón de la cosecha de se-
te añ ; un billar de cuatro troneras que se encuentra en Santo
Domingo de San Mateo.

La semilla de zacate de guinea está para concluirse; damos
instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en San-
to Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

VINO DE PEPSINA CRISTAL

Preparado en la BOTICA FRANCESA
Remedio seguro y eficaz para la Dispepsia, Falta de Apetito,
Acidias, Digestiones Lentas y Difíciles, etc.

VINO DE ZARZAPARRILLA

AL YODURO DE POTASA
del Dr. FRANC

Un excelente y poderoso
DEPURATIVO DE LA SANGRE

útil en las Enfermedades de la Piel, como
Eczema, Bubas, Diviesos, Ronchas, Sarpullido,
Abscesos, Herpes, Manchas,

y otras muchas enfermedades cuyo origen reconoce por causa la impureza
de la sangre.
Es de un valor inestimable en la Escrófula y Reumatismo Crónico.
Restaura las fuerzas y tonifica el Sistema cuando debilitado por la enfer-
medad.

De venta en la BOTICA FRANCESA.



Best Stout Porter BLANCA LAGER BEER
Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO
DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.
Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES
de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.
Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.
A quienes interese pueden dirigirse a la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA
de Nigro y Benavides
LA UNION HACE LA FUERZA
HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.
Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.—San José de C. R.

Hotel Internacional
Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupé antiguamente el hotel canal.
El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.
Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.
Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros
TURRIALBA

Carnicería
de VICTORIO BERTOLINI En el Mercado
contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaca en el país.

Hotel y Posada **Las Brisas** Hotel y Posada
Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Cañal-no". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo a precios módicos.
DOLORES DUARTE DE CHACON
Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO
Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenes—1m.

Alejandro Debis
Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga práctica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.
Doy también un curso de corte tanto civil como militar, a precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.
Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo
En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades, también se cambia por una casa ó propiedad en los alrededores de San José.
Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca 10. v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí
En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.
Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cafetería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.
Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

LA CONSTANCIA
FABRICA DE SIROPES
Rompope, Sirope de Curacao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sidra Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.
Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.
Alle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45
RAFAEL KOJAS AL ARO
San José, marzo 12—1m

El Rey de los dentrificicos
Ea efecto es el Dentol (lo mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentrificico soberanamente anticéptico y del más agradable Perfume. Creado conforme a los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la carie de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente curados a los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dejando en la boca deliciosa y resistente frescura. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rabos que sean. Hálase el Dentol de venta en los salones de reliquería ó perfumerías. Depósito general: Casa L. Frere, 19, rue Jacob.—Paris.

Neuralgias y Jaquecas
Disaparecen por dolores que sear, en unos cuantos minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perlas de esencia de trementina de Clertian. Preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.
El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión, cuidese de exigir sobre la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Frere, 19, rue Jacob.—Paris.

Librería de Iglesias Hnos.

¡Veha de salir!
COSTA RICA
POR
SEGARRA Y JULIA
Esta librería lo mandará franco de porte a cualquier punto de la República.
Preci Cj. 3 00
Los mismos autores.
CUBA..... Cj. 2.50
LA ERMITA (novela por José Segarra) Cj. 1.50
VOCACION (iden) Cj. 1.50

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU
de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.
El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO
DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL
¡Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!
No más dolores pertinaces,
el Específico Indiano es la maravilla
PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DIA
Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso
De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

BOTICA DE PARIS
Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186
Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Troscicos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarrros, ronquera, dolor de garganta, tonsillitis, bronquitis, etc., etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales; gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de adnefina al por, uso, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tóccador, a treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.
Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sifilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre.
REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LABARCELONA
Antonio Montoalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería.
Grandes existencias devinos y licores finos importados directamente.
Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cahici. Se atiende todo pedido y se llama a la atención acerca de las falsificaciones.
Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS
FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica
A sus clientes y al público en general, avisa que admite pensionistas, atiende órdenes a domicilio, se hace cargo de banquete, FIO-NICS y cafés Cenar todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.